

# *LES NITS DAURADES PREGÓN*

**Bona tarda // Buenas tardes**

**Excelentísimo Sr. Alcalde de Salou, miembros de la Corporación Municipal, autoridades, señoras y señores, amigos y amigas todos salouenses:**

Salou esta noche se encuentra impregnada por el aroma del mar, del calor de sus gentes, por el asombro de sus visitantes, la música, el arte y la cultura que llenarán sus calles.

Salou se encuentra preparada para iniciar su Fiesta Mayor del Verano, Les Nits Daurades, acontecimiento que todos sus habitantes y visitantes esperan con el orgullo de saber que seguirá siendo la referencia cultural de la Costa Daurada y que yo, como Alcalde de otra localidad bañada por el mar, por el arte y por la tradición marinera como es Torremolinos, tengo el honor de sentirla como propia; el agradecimiento de ser partícipe de vuestras tradiciones y la enorme satisfacción de encontrarme aquí con vosotros y vosotras con inmenso cariño y entusiasmo.

Vuestra tierra: Salou, se encuentra inevitablemente unida a mi tierra: Torremolinos, por lazos de historia. Ambas localidades fueron habitadas por fenicios, romanos y árabes.

Nuestros climas templados y la prosperidad que emanaba de nuestro mar, hicieron de ellas lugares acogedores y amables en los que asentarse y establecerse. Fuisteis Salauris y nosotros Molena para los romanos.

La Torre Vella de Pere de Cardona protegía vuestra ciudad de ataques y saqueos de piratas desde 1530; Torremolinos a su vez, contaba con la Torre Molinos, Torre que protegía a nuestra Villa de los piratas y que dio nombre a nuestro municipio.

Vuestro héroe histórico Jaume I, conquistó Mallorca, con una flota catalano-aragonesa, con salida desde el puerto natural de Salou, puerto de pescadores a los que esta ciudad homenajea en el espigón del muelle del puerto con el Monumento al Pescador, mismo nombre y con otra imagen erigida sobre una base de hormigón, Torremolinos en su barrio mariner de La Carihuela, también recuerda la aportación de la actividad pesquera al sustento del pueblo.

El puerto de Salou conservó su importancia industrial hasta el siglo XIX, donde comienza el punto de inflexión, de una ciudad con vistas al comercio marítimo, a una ciudad que empieza a pensar en el turismo con la ayuda en 1867 del popular Carrilet, el tranvía Reus-Salou, que atrae a los primeros turistas a Salou.

La cochinita, apodo con el que se conocía el tren que recorría de Málaga a Fuengirola con parada en Torremolinos, contribuyó también a fomentar la llegada de veraneantes malagueños.

La arquitectura modernista también encuentra en los enclaves turísticos, su expansión, en Salou el discípulo de Gaudí, Doménech Sugranyes i Gras, diseña edificios singulares como la casa Bonet, chalet Marisol/Solimar y otros, en Torremolinos un humilde constructor recibe la Medalla del mérito al trabajo, Antonio Girón, por construir más de 30 pequeños hoteles, de los denominados ahora Boutiques y se levanta el colegio de Huérfanos de Ferroviarios, notable ejemplo del movimiento racionalista de la época, por su forma de aeroplano.

Antonio Bonet en 1964 edifica la Torre Italia, situada en el punto más elevado del Cap Salou y en Torremolinos cinco años antes, en 1959 se inaugura el primer gran hotel de la Costa del Sol, el Pez Espada, con 138 habitaciones y 6 plantas, ejemplo de la arquitectura del relax.

Pero lo que nos une de verdad es haber conseguido la autonomía municipal, en 1988 Torremolinos de Málaga y un año después Salou de Vila-seca, dos de los municipios turísticos más importantes de España que durante años no pudieron administrar sus propios recursos.

La coincidencia en la independencia, ya nos unió en los años 90, con la visita del alcalde de Torremolinos, Miguel Escalona, a esta ciudad en el año 1992 y en el año 1993 para inaugurar la calle Ciudad de Torremolinos, siendo alcalde de esta ciudad, Esteve Ferran, ambos ya fallecidos. Miguel Escalona, el último decreto que firmó antes de dejar la Alcaldía de Torremolinos fue rotular una calle de Torremolinos con el nombre "Ciudad de Salou".

Veinte años después Salou y Torremolinos se vuelven a hermanar para defender el principal motor de sus economías, el turismo. Si antes nos visitaron fenicios, romanos, árabes, íberos, ahora son otros pueblos los que encuentran en nuestras ciudades las bondades no sólo del clima, sino de sus playas, su ambiente, su gastronomía y sobre todo la amabilidad de sus gentes, nos visitan franceses, americanos, holandeses, italianos, alemanes y sobre todos los hijos de Gran Bretaña, que siguen siendo el turismo que más nos visita.

Esta noche nos dejaremos llenar por el Mare Nostrum de los Romanos, al Akdeniz de los turcos o al Yam gadol de los judíos.

Tuvimos la suerte de ver en Torremolinos el primer top-less , fotografiado, en el año 1930. Un catalán universal, Salvador Dalí, paseo a "pecho descubierto" a su musa Gala por las playas de Torremolinos, durante unas vacaciones.

Hemos sido en la historia y somos en la actualidad piezas esenciales en el progreso y actividad económica de nuestras provincias, nuestras regiones, del país en su conjunto, a través de la actividad turística.

Salou y Torremolinos aportamos por si solos más de 3 millones de turistas anuales y generamos 13 millones de pernoctaciones hoteleras. Son cifras que trascienden lo estadístico y que nos arrojan el mérito de hacer una fuerte contribución al P.I.B. nacional y al bienestar del país.

Como líderes del segmento de 'sol y playa' el pasado 21 de marzo, en la sede de la Organización Mundial de Turismo, los ocho principales destinos de 'sol y playa' de España: Salou, Benidorm, Lloret de Mar, Calvià, San Bartolomé de Tirajana, Adeje, Arona y Torremolinos, formalizamos una "alianza" en la defensa de una convicción: que el producto turístico de 'sol y playa', la piedra angular de nuestra oferta, sigue siendo un modelo consolidado y de éxito; que sigue siendo y que nace desde una certeza y una apuesta: la de que nuestra unión es nuestra fortaleza.

Compartamos las experiencias y los recursos en la cuenca del Mediterráneo, permitamos que nuestros municipios gocen del prestigio de ser los más visitados por los turistas en búsqueda del calor y de las playas, de nuestra luz y de nuestra capacidad para generar experiencias.

Hoy pregono vuestras Fiestas, pregono bailes, cine sesiones de DJ, conciertos de música clásica,

pregono espectáculos para los más pequeños y los menos, tracas, fuegos artificiales, bestias de fuego

Pregono lírica, flamenco, danza, magia, folclore, sardanas, jotas, castellers, espectáculos organizados por distintas asociaciones del municipio.

Pregono despacito conciertos de artistas de talla internacional como Luis Fonsi, Rosario o India Martínez o mi paisana Vanesa Martín.

Pregono tradición con la procesión marítima y la calada de las mallas, allí lo denominamos tirar del copo.

Sin vivirlas he acabado cansado y no sé por que le llamáis la Nits Daurades, porque hay fiesta para toda la noche y todo el día, pero como todo pregón tiene algo de pedir:

Os pido a todos los vecinos, visitantes, turistas, veraneantes, que durante estos días participéis y disfrutéis de todo este gran programa de fiestas que desde el Ayuntamiento y las asociaciones han organizado para impregnaros de alegría.

Aquella habanera, de la que aquí sois grandes amantes, del popular artista andaluz Carlos Cano, hoy podría decir:

*Salou es Torremolinos con mas torremolinenses y Torremolinos es Salou con más salouenses.*

¡Salou! Vuestra alegría, la alegría de vuestras fiestas me trae al corazón el bello recuerdo de la canción de Serrat, Mediterráneo, canción que evoca al gran poeta Antonio Machado y que esta noche me vais a permitir la licencia de adaptarla a esta noche:

***¡Salou!  
tu alma es profunda  
y ahora siempre mía***

***a tus atardeceres rojos  
se acostumbraron mis ojos  
como el recodo al camino***

***soy cantor, ¡!!hoy pregonero!!!  
¡ Salou! me gusta tu aroma y gentío  
tengo alma de marinero***

***qué le voy a hacer si yo, ¡Si vosotros y nosotros!  
¡Nacimos en el Mediterráneo!  
¡VAM NEIXER AL MEDITERRANI!***

VISCA LES NITS DAURADES  
VISCA SALOU

He dicho. Muchas gracias.